



**Mi Universidad**

*Casandra Solis Pinto*

*Parcial 3*

*Bioetica y Normatividad*

*Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco*

*Medicina Humana*

*Tercer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 31 de Octubre del 2024.*

**“La decisión mas difícil”** Es una película conmovedora que aborda cuestiones éticas familiares y emocionales a través de la historia de esta familia. Toda la película gira en torno a Anna, una niña que nace con el propósito de ser donante para su hermana mayor, Kate, quien padece leucemia.

Desde su nacimiento, Anna ha sido sometida a múltiples procedimientos médicos para ayudar a Kate, incluyendo transfusiones de sangre y donaciones de medula ósea.

Con el paso del tiempo, Anna se convierte en donante principal y su vida esta marcada por el sacrificio y las expectativas de sus padres, especialmente de su madre, que esta desesperada por lograr salvar a Kate.

Sin embargo, Anna llega a la adolescencia y ella comienza a cuestionarse de su rol en la familia y se siente atrapada en la sombra de su propia hermana.

La historia se complica cuando Anna decide demandar a sus padres por el derecho a tomar decisiones sobre su propio cuerpo. Esta acción será una brecha significativa en la familia y provoca una serie de conflictos emocionales. El padre, se muestra dividido entre el amor por sus hijos y su deseo de apoyar a Anna, mientras que la madre se aferra a la esperanza de que Kate pueda recibir el tratamiento que necesita.

A lo largo de la película, se exploran las relaciones familiares y el impacto de las decisiones medicas dentro de la familia. También se abordan temas de autonomía y sacrificio, cuestionando qué significa realmente ser un buen padre o madre. El dilema ético que enfrenta, Ana plantea interrogantes sobre los derechos del individuo frente a las necesidades familiares.

El desarrollo de la película lleva a los personajes a enfrentar la dura realidad de su situación. A medida que la película avanza, queda claro que las decisiones tomadas tienen repercusiones profundas que afectan a todos los miembros de la familia y nosotros como espectadores nos vemos llevados a cuestionar el amor y el costo del sacrificio. Esta película es un gran ejemplo de cómo los límites del amor familiar, y como las decisiones difíciles pueden definir no sólo a quienes están involucrados, sino que también la esencia misma de lo que significa ser una familia, ya que nos hace ver las dos caras que tiene una enfermedad, la cara tristemente mala donde está la persona enferma, y el otro lado de la

moneda, donde aquellas personas sacrifican su vida, su tiempo e incluso su salud, por ver a otras personas con bien. Llevándonos a una reflexión profunda para al momento donde posiblemente algunos de nosotros nos llegue a suceder, lleguemos a considerar las dos caras de la moneda.

Como anteriormente mencionamos, la película abarca múltiples temas relacionados con la autonomía y sacrificio como lo son, la donación de órganos, la eutanasia, la toma de decisiones, como también los límites de los tutores. Es importante hablar sobre estos temas ya que son de relativa importancia.

**Donación de órganos:** La donación de órganos es un acto altruista que puede salvar vidas. Cuando una persona fallece, puede donar sus órganos y tejidos para ayudar a otros que necesitan un trasplante.

La donación de órganos puede incluir: Riñones, Corazón, Pulmones, Hígado, Páncreas, Corneas y Medula ósea.

En México la donación de órganos se regula mediante la ley general de salud y la ley de donación de órganos y tejidos humanos. Estas leyes establecen los requisitos y procedimientos para la donación.

**La eutanasia:** es la práctica de poner fin a la vida de una enfermedad terminal o incurable. En México, la eutanasia no está permitida. Existen diferentes tipos de eutanasia:

- Eutanasia activa: se refiere a la administración de una sustancia letal para acabar con la vida del paciente.
- Eutanasia pasiva: se refiere a la retirada de tratamiento médico que mantiene con vida al paciente.

**Toma de decisiones por el paciente:** se refiere a la capacidad del paciente para tomar decisiones informadas sobre su propio cuidado médico, esto incluye:

- Consentimiento informado: El paciente debe estar informado sobre los riesgos y beneficios de un tratamiento médico.
- Testamento vital: El paciente puede expresar sus deseos sobre el cuidado médico donde se desea recibir en caso de que no pueda tomar decisiones por sí mismo.

- Designación de un representante legal: El paciente puede designar a una persona para que tome decisiones medicas en su nombre.

En Mexico, la Ley General de Salud establece que los pacientes tienen derecho a tomar decisiones informadas sobre su cuidado.

**Límites de los tutores:** Los tutores, que son responsables de la toma de decisiones en nombre de personas incapaces, también deben operar dentro de ciertos límites. Su papel es garantizar el bienestar del paciente, pero no deben actuar en contra de los deseos expresados por este. La ley exige que los tutores actúen en el mejor interés del paciente, respetando sus derechos y autonomía. Esto incluye considerar las opiniones del paciente, cuando sea posible, y asegurarse de que se sigan sus directrices, como un testamento vital. Además, en situaciones donde el paciente haya dejado de ser competente, es esencial que los tutores se mantengan informados sobre las leyes que regulan sus responsabilidades, evitando abusos de poder o decisiones que no reflejen la voluntad del paciente.

En conclusión, al abordar temas como la donación de órganos, la eutanasia, la toma de decisiones y el papel de los tutores, nos encontramos frente a situaciones que tocan lo más profundo de nuestra humanidad. La donación de órganos no solo puede salvar vidas, sino que también representa un acto de generosidad y esperanza. Por otro lado, la eutanasia plantea preguntas difíciles sobre el sufrimiento y el derecho a decidir cuándo es suficiente.

Es vital que cada persona tenga la oportunidad de tomar decisiones sobre su propia salud y bienestar, respaldadas por leyes que protejan sus deseos. Y, en el caso de quienes no pueden decidir por sí mismos, los tutores deben ser defensores de sus intereses, siempre recordando respetar su autonomía y deseos.

Todo esto nos recuerda que, en el cuidado de la salud, el respeto por la vida y la dignidad de cada persona debe ir de la mano. En última instancia, se trata de valorar la experiencia de cada individuo y de encontrar un equilibrio que honre su derecho a decidir.